

¿DEBO REALIZAR MI PRIMERA VISITA AL URÓLOGO A LOS 40 AÑOS?



Tribuna

Doctor Bartolomé Lloret

► Urologista
Director del Centro de Salud para el Hombre
Hospital Vithas Internacional Medimar

Si se nos ocurre decirle a alguien que nos han aconsejado empezar a hacer un control de la próstata a los 40 años nos pueden tachar de exagerados e hipocondriacos. Sin embargo, los epidemiólogos de la Cleveland Clinic, uno de los mejores hospitales del mundo, sí lo aconsejarían. Esta recomendación puede parecer sorprendente ya que, hasta ahora, estábamos convencidos de que la visita al urólogo la hacían los hombres a partir de los 60 años y, normalmente, con problemas prostáticos. Sin embargo, si queremos seguir la máxima «prevenir antes que curar» en relación a las enfermedades de la próstata, hay dos exploraciones que los hombres deberían realizarse entre los 40 y los 50 años: la ecografía de próstata y el análisis de PSA.

¿Por qué a partir de los 40?

Evitar que se le caiga el pelo, no engordar y tener una buena presencia física son,

quizás, las preocupaciones más comunes de un hombre a los 40 años. Pero, aunque ir al urólogo no está entre sus prioridades, debería hacerlo porque a partir de esa edad, la próstata aumenta su volumen poco a poco y no produce ninguna sintomatología, es decir: el paciente no se da cuenta del avance del prostatismo.

Hasta los 40 en la próstata predomina el tejido fibromuscular que, de manera natural, se transforma en un tejido blando que, al crecer, dará lugar a un aumento del tamaño de la glándula. Desde que se inicia el crecimiento de la próstata, entre los 40 y 50 años, hasta que el paciente empieza a notar los primeros síntomas de prostatismo (patología que se caracteriza por dificultad para orinar, escocor y urgencia miccional, entre otros) pueden transcurrir perfectamente 10 o 15 años más.

La conclusión es clara: Para poder conocer el tamaño de nuestra próstata cuando esta empieza a desarrollarse y todavía no sentimos nada, es necesario un control urológico sencillo a partir de los 40 años el cual incluye una ecografía de la próstata. La exploración ecográfica no dura más de 10 minutos, es indolora y ofrece una evaluación inicial del volumen prostático. Si repetimos la ecografía cada dos años, podremos evaluar el crecimiento de la glándula y se podrán tomar las decisiones adecuadas antes de que se convierta en el problema típico del varón adulto.

Por otro lado, cuando hablamos de



Desde que se inicia el crecimiento de la próstata hasta que el paciente empieza a notar síntomas de prostatismo pueden transcurrir 10 o 15 años.

Hay dos exploraciones que los hombres deberían realizarse entre los 40 y los 50 años: la ecografía de próstata y el análisis de PSA

prevención no podemos evitar hablar del cáncer de próstata.

Todo hombre que alguna vez se ha interesado en tomar medidas para intentar detectar precozmente el cáncer de próstata ha oído hablar del PSA (marcador tumoral). Existe un gran debate sobre su valor, no sólo para detectar el tumor prostático en sus estadios iniciales, sino para evaluar realmente su utilidad para salvar la vida de los pacientes diagnosticados de cáncer de próstata. Sin embargo, cada día

toma más fuerza la postura de urólogos especializados en la prevención del cáncer de próstata que aconsejan realizar el primer PSA sobre los 40 años porque esta determinación puede informar sobre el riesgo de padecer un cáncer de próstata en la edad adulta. Es decir: no se aconseja realizar el análisis de PSA pensando en la posibilidad de detectar un cáncer a la edad de 40 años, lo cual es muy improbable, sino utilizar su valor como factor predictivo.

En resumen: a partir de los 40 años, tanto la ecografía como el marcador tumoral PSA, son dos pruebas que permiten al varón conocer el grado de correcto desarrollo de la próstata y anticipar posibles tratamientos que eviten tanto el prostatismo como el cáncer de próstata.

psicología
clínica y de
la salud isep
clínic

La mayor red de centros
de atención multidisciplinar

C/ Reyes Católicos, 31-33, 3C
03003 Alicante

Especialistas en:

- Psicología Infantojuvenil
- Psicología de Adultos
- Logopedia
- Neuropsicología
- Psicopedagogía

Primera visita gratuita
10% de descuento
este mes



Talleres de...

- Emociones
- Musicoterapia
- Apoyo escolar
- Expresión corporal
- Relajación
- Manualidades
- ... y muchos más.

Julio y agosto

Para niños de
3 a 12 años

965 081 261
isepclinic.es

UNIDAD DE TRÁFICO Tratamiento integral de lesiones por accidente de tráfico

GRATUITO, sin coste para el conductor y sus acompañantes.

RÁPIDO. El especialista adecuado proporcionará el diagnóstico y el tratamiento en el menor tiempo posible.

FÁCIL, sin papeleos para el asegurado. El hospital se encarga de realizar los trámites necesarios con su compañía de seguros para su comodidad y tranquilidad.

NO HAY HORARIO, está disponible los 365 días al año, las 24 horas del día.

¿Cómo acceder a este servicio?

En Urgencias en el Hospital

En el teléfono 966 92 63 63

En el correo electrónico
trafico.torrevieja@quiron.es



HOSPITAL
QUIRÓN
Torrevieja

UNIDAD DE TRÁFICO
Partida de la Loma, s/n
03184 Torrevieja (Alicante)
Tel.: (+34) 966 92 13 13
(+34) 966 92 57 61
www.quiron.es